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从力量能源更名力量发展，看公司多元化探索战略落地 

 

2021-11-15 权证网 

 

日前,港股民营综合煤炭供应商力量能源（01277.HK）发布公告称，由股东特别大会通过特

别决议案，决定将公司名称由“力量矿业能源有限公司”更改为“力量发展集团有限公

司”。同时，公司英文简称也从“Kinetic Mines and Energy Limited”变更为“Kinetic 

Development Group Limited”。 

 

在笔者看来，力量发展的更名并不是简单的换名称，而是更加明确了力量要“聚焦主业+多

元化探索”的决心。作为长期跟踪煤炭、能源行业研究的二级市场研究员，笔者在这里简

单分析更名后“力量发展”的投资价值： 

 

1、继续聚焦煤炭主业，做强全产业链模式 

 

回顾力量的发展历程，离不开煤矿核心资产，即是位于内蒙古鄂尔多斯市准格尔旗运营的

一座煤矿——大饭铺煤矿，该煤矿井田面积约 9.6 平方公里，具有甲烷气体含量低、煤品

低硫及高灰熔点等特性，截至 2021 年 6 月底煤炭储量约有 179.13 百万公吨，储量及质地

都非常优质。 

 

经过多年发展，目前公司已成为一家中国少有的综合煤炭企业，覆盖煤炭生产、洗选、装

载、运输及煤炭贸易全产业链。包括配套建设了一家年处理能力 500 万公吨的洗煤厂；拥

有肖家装载站及其配套铁路支线的 45%权益，后者每小时的平均处理能力约为 5000吨；以

及在秦皇岛设立了煤炭贸易中心。 

 

根据公司中报显示，今年上半年，得益于煤炭价格大幅上扬，公司业绩也获得了显著增

长。中期实现收益 22.86 亿元（人民币，下同），同比增长 76.2%；毛利 12.95 亿元，同

比增长 153.6%；公司股东应占溢利 9.22 亿元，同比增长 164.5%。派息也相当慷慨，中期

息 5.5 港仙，上年同期为 1.5 港仙。 

 

另外，目前“双炭”政策对煤炭行业带来较大挑战，笔者认为行业整合是大势所趋，潜在

的收并购机遇也将增多。力量能源遵循高质量发展原则，大饭铺煤矿运营的也相当高效，

此次更名为力量发展后，公司未来仍会继续聚焦煤炭主业，积极拓展行业收并购机会，做

强全产业链模式。 

 

2、多元化发展农牧业新业态 

 

国家最早在 2017 年就提出了绿色矿业的发展理念，力量能源作为最早注重探索绿色矿业理

念的企业之一，2019 年就正式获纳入中国自然资源部“全国绿色矿山名录”。另一方面，

公司自 2016年开始发布 ESG 报告，已经延续 5 年时间。在探索“建设绿色矿山、发展生态

农业”方面，近年也取得一定成绩，并有望打造多元化发展新方向。 

 

其实力量能源的多元化战略已经在 2020 年公司年报上就显露端倪。根据公司年报披露显
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示，力量旗下已设立量蕴农业、量蕴牧业子公司，分别主营“养殖、生产及销售畜牧”及

“葡萄酒、果酒生产销售”业务，代表全新定位的“力量发展”获将摆脱业务单一的标

签，向绿色矿业理念探索新机遇。 

 

 

来源：公司年报 

 

内蒙古量蕴农业发展有限公司作为力量能源的全资子公司，成立于 2018 年 10 月，设立的

初衷是致力于矿山生态修复、推进黄河流域生态保护和高质量发展等。近年来，量蕴农业

引进国际先进设备和技术，在矿山复垦区不断深耕细作，已经打造出一个集种植养殖、果

酒生产、休闲度假、观光旅游为一体的生态产业链。量蕴农业最早主要是为力量能源大饭

铺煤矿服务的，但随着葡萄园和果园产业项目，以及农畜产业项目展现出规模效应后，已

经拥有独立运营的潜质，未来的发展值得期待。 

 

3、股价年内涨逾 80%，更名开启发展新阶段 

 

在笔者看来，对于资本市场而言，投资看重的大多是一个增长趋势，今年的煤炭能源供需

格局成就了力量能源强劲的中期业绩表现，今年以来股价累计涨幅超过 80%，9 月还创下历

史新高，虽然近期市场震荡股价出现的一些回调，不过最新的滚动 PE 才约 3.2 倍，仍处于

近 3 年 PE 均值下方。公司大饭铺煤矿贡献稳定现金流，整体的盈利能力和偿债能力均优

秀，历年的派息率都超过 40%，目前股价对应股息率更是超过 14%。 

 

公司在继续坚持主营业务，加强产能释放和成本管控，并积极寻找收并购机会，近年也开

始尝试多元化发展机遇。作为一只业绩稳定增长，持续慷慨派息的煤炭股，市场的认知还

是存在一定偏差，估值方面并未有效匹配。 

 

此次更名为力量发展，料将是公司进入一个新的发展阶段的引子。对于我们二级市场的投

资人，如果再用“传统煤炭企业”来定义力量可能有点不合时宜了，其商业模式在创新，
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运营效率在改变，公司的发展理念也在变，而这一切的一切，都将影响到证券二级市场上

其企业的估值，而这恰恰是我们二级市场投资人需要重点关注的。 


